

MONTREAL - CANADÁ

Introducción

Imagino que estás leyendo esto porque planeas irte de intercambio y no sabes bien qué hacer, a ver si puedo echarte una mano.

Me llamo Jon y he estudiado Doble Grado de Ingeniería Mecánica y Administración y Dirección de Empresas en Vitoria-Gasteiz. He estado en un programa de América Latina y Otros Destinos en Montreal, Canadá durante el primer cuatrimestre (de septiembre a diciembre) de 2023-2024. Mi universidad de destino fue Concordia University of Montreal.

Montreal

Montreal es una ciudad de unos 2 millones de habitantes, la tercera ciudad más grande del país. De esos 2 millones, 250000 son estudiantes universitarios. Es una ciudad con muy buen ambiente universitario y mucha gente joven.

Es una ciudad muy grande comparado con Gasteiz, con una zona financiera con rascacielos, muchas zonas residenciales al estilo americano, parques a lo largo del río y canales, zona olímpica y circuito de Formula 1 e incluso, un pequeño montículo de escasos 200m de altura justo en el centro de la ciudad, llamado Mount-Royal (un parque/bosque ideal para desconectar de lo urbano y con unas vistas de los rascacielos magnífica).

Transporte público y movilidad

La ciudad está bastante bien conectada con transporte público. Funciona bastante mejor que en EE. UU., con buena afluencia que permite moverse en bus y metro con relativa facilidad. La tarjeta de transporte equivalente a la BAT/BARIK/MUGI allí es la OPUS Card y el bono mensual ilimitado para estudiantes cuesta unos 50 €/mes (sí, es bastante más caro aquí, incluso para estudiantes).

Yo os recomendaría no utilizar el bus/metro si la distancia entre la residencia y la universidad lo permite, salvo que no os importe el precio o seas comodón/a. En las fechas que estuve yo, de septiembre a finales de octubre hizo muy bueno (a veces mejor que en Vitoria) y yo me cogí las bicis urbanas de alquiler. La empresa que lo gestiona es BIXI (tienen app) y cuesta 15€ al mes. Tienes 45 min gratis cada vez que la coges de los dock y si por lo que sea estas dándote una vuelta larga, con que la dejes en el dock 1 min, vuelves a tener otros 45 min sin que cueste extra. Para los 10 minutos que costaba ir a la universidad y para darme vueltas los fines de semana era suficiente y docks hay por toda la ciudad. Una vez empezó a hacer frío, mucho frío, en noviembre a diciembre lo que hice fue recargar tickets simples en la OPUS e ir andando siempre que no lloviese o nevara (que no fueron tantos días, la verdad). Si por lo que sea llovía iba en

metro y volvía andando (incluso a -15°C). Con eso y la bici conseguí reducir el gasto en transporte considerablemente. Si vas el 2º cuatrimestre de enero a mayo... puede que el metro y bus sean tus únicas opciones.

Residencia/casa

La verdad que este tema en Montreal podría estar mucho mejor. Hay muchísimas residencias, pero muchas son específicas de cada una de las 14 universidades/FP que hay. Y de esas, las de Concordia por ejemplo no permiten que te quedes allí si no vas a hacer un contrato mínimo de 1 año académico. Para la gente que vamos sólo un cuatrimestre las opciones son limitadas.

Yo me quedé en la residencia EVO, un rascacielos enorme de 28 plantas que antes era un hotel. Esta bastante bien, aunque no es sólo residencia de estudiantes. Alquilan habitaciones a familias, gente mayor, adultos que trabajan, pero no quieren alquilar piso, incluso refugiados o jugadores de futbol canadienses (muy parecido al futbol estadounidense). Esta guay que sea tan cosmopolita.

Mi principal queja a parte del precio (pero este está en la línea de todo lo demás de la ciudad, ~600-700€/mes habitación compartida), es que a diferencia de otras residencias aquí se comparte cocina con todo el piso (que puede ser 40 personas). Nunca tuve problema de cruzarme con más de 8 en la cocina como muchísimo. Lo digo más por el tema de que cada uno tiene niveles de tolerancia de "limpio" distintos y a veces daba bastante asco (todos los utensilios de cocinar te los tienes que comprar y llevar a tu cuarto, desde cazuelas a cubiertos. Sólo hay electrodomésticos y mesa). El tema de la higiene en la cocina y que no nos diesen ni almohada, edredón, perchas o basuras en los cuartos son las principales quejas que puedo tener. El resto de la residencia está bien. Tiene piscina cubierta, gimnasio básico, sala de juegos, biblioteca e incluso un bar que puedes comprar comida hecha.

Para gente que va todo el año, la residencia La Marq he oído que está bastante bien también o Harrington Housing (tengo menos referencias). También está la opción de buscaros apartamentos por vuestra cuenta, aunque es más jaleo.

Universidad – Concordia

La universidad esta muy bien. Es un poco lioso el tema de hacer la inscripción comparado con otras universidades de erasmus, pero no es imposible, solo tedioso. Importante revisar que cumplís los requisitos, sobre todo de inglés. No entiendo por qué en esta universidad piden niveles altos de título y luego conozco a amigos españoles en otras unis de la ciudad que apenas les pidieron demostrar un A2 o incluso nada de nada. Es lo que hay. No creo que sea más difícil seguir unas clases en Canadá que en otro país de habla inglesa. Menciono aquí que yo no sé nada de francés y aunque todos los de allí lo hablaban, había tanta gente internacional que no había problema alguno con el inglés.

Hay 2 campus, SGW en el centro de la ciudad (son rascacielos) y Loyola en las afueras (es más estilo campus de las películas). Hay un bus de la uni gratuito que en 20 min conecta ambos campus. Es necesaria la tarjeta de estudiante de Concordia. Yo recomiendo coger todo en el mismo campus, en SGW. Pero, si por lo que sea es no os queda otra que tener una asignatura en Loyola, no es el fin del mundo (pero tener en cuenta los horarios del último bus, aunque hay urbanos más tarde).

El nivel es más fácil que en la EHU pero mandan mucho más trabajo en el día a día y puede llegar a saturar. Yo al hacer D.G. me cogí 6 asignaturas y sí que al final saque buena nota y todo, pero fue muchísimo trabajo con las asignaturas que tuve que coger (y eso que en Gasteiz había tenido 7 asignaturas por cuatri varias veces). Recomendaría llevarse 4 o 5 asignaturas por cuatri (para más de 5 hay que pedir un permiso que te dan si insistes un poco). Lo dicho, se puede sacar, pero no regalan nada. Los exámenes, comparado con lo que estamos acostumbrados sí son más fáciles, pero por lo menos a mi me tocó hacer muchos trabajos. Menciono ya que los créditos allí equivalen a la mitad que aquí (3~6ECTS)

Hay muchos clubes en la universidad, desde remo a cohetes. Y se organizan muchas actividades, pero hay que andar atento porque no las publicitan al ser tantos alumnos.

Actividades

Hay de todo, en invierno y verano. Es una zona bastante plana y para ir a esquiar hay que conducir de alquiler (con el español y tener más de 21 años vale) o coger buses. Nieve veréis seguro, en mayor o menor medida.

Si os gusta el monte y la naturaleza como a mí, os recomendaría ir en avión a Banff (increíble el parque nacional de las Rocky Mountains) y a Vancouver. Si os gusta lo urbano, Toronto no pilla lejos.

Fiesta

Todo lo que queráis, pero carete. Hay muchos sitios y algunos muy distintos a lo que estamos acostumbrados que os pueden gustar mucho. El estilo de música os podéis imaginar que es otro, comercial de los 2010 hasta ahora.

Eso es todo. Espero que os sirva de algo y os ayude a aclararos. ¡Preparaos para el frío!

Jon Musitu